



Síntesis Informativa 19/Agosto/2024

SECRETARIO

(B-326) Supera Agricultura dos millones de beneficiarios con Fertilizantes para el Bienestar

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural informó que con el programa Fertilizantes para el Bienestar se han atendido a dos millones 011 mil 183 agricultores de pequeña y mediana escala, es decir, 90.33 por ciento de la meta nacional para este 2024. El secretario de Agricultura, **Víctor Villalobos Arámbula**, apuntó que este avance da la oportunidad de continuar con los esfuerzos para alcanzar la autosuficiencia alimentaria y el rescate del campo, como lo establece el Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024. **24 Horas, P18 / El Heraldo de México, P20/ La Jornada, P37**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000876nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000649nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001174nc.pdf

<https://lado.mx/noticia.php?id=16491782>

<https://noticiasdehoy.com.mx/supera-agricultura-dos-millones-de-beneficiarios-con-fertilizantes-para-el-bienestar/>

<https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/8/18/supera-agricultura-dos-millones-de-beneficiarios-con-fertilizantes-para-el-bienestar-630516.html>

<https://www.elsiglodetorreon.com.mx/noticia/2024/supera-sader-dos-millones-de-beneficiarios-con-fertilizantes-para-el-bienestar.html>

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/08/18/sociedad/atiende-fertilizantes-para-el-bienestar-a-mas-de-2-millones-3684>

<https://pasantesdf.com/mexico/supera-agricultura-dos-millones-de-beneficiarios-con-fertilizantes-para-el-bienestar/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/agricultura-supera-dos-millones-beneficiarios-fertilizantes-bienestar-589371>

<https://olegario.mx/2024/08/supera-agricultura-dos-millones-de-beneficiarios-con-fertilizantes-para-el-bienestar/>

Arrancan el proceso de entrega-recepción

Las actividades de la transición iniciaron desde hace semanas de manera informal, con reuniones entre funcionarios de distintas dependencias y encuentros con la propia Presidenta electa. No obstante, funcionarios como el Secretario de **Agricultura, Víctor Manuel Villalobos**, ya tuvieron su primera reunión formal en este periodo. **Villalobos** se reunió el pasado jueves por la tarde tras la entrega de la constancia a Sheinbaum con el próximo titular de esa dependencia, Julio Berdegué. "Ha comenzado la transición formal en **Agricultura**. Como ha indicado el Presidente López Obrador, será una transición ejemplar. Así lo acordamos con el Secretario (**Villalobos**)", informó Berdegué. **Reforma, P6**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001326nc.pdf

SECRETARÍA





(B-325) Reconoce Agricultura importancia de médicos veterinarios

Cada día, más de cinco mil médicos veterinarios oficiales participan en labores para proteger la salud de millones de animales de consumo, silvestres y mascotas, lo cual coadyuva a preservar la salud pública y la conservación de los ecosistemas, aseguró la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**.

<https://www.contrareplica.mx/nota-Reconoce-Agricultura-importancia-de-medicos-veterinarios-202418837>

(B-326) Fertilizantes gratis a más de 2 millones

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** informó que con el programa Fertilizantes para el Bienestar se han atendido a dos millones 011 mil 183 agricultores de pequeña y mediana escala, es decir, 90.33% de la meta nacional para este 2024. La dependencia señaló que la presente administración, tiene el objetivo de llegar a al menos dos millones 227 mil agricultores de maíz, milpa, café, frijol, caña de azúcar, sorgo, cacao, cebada y avena, entre otros. La meta es 23.94% mayor en comparación con el número de productores apoyados con el programa prioritario en 2023, cuando se amplió a nivel nacional. **Ovaciones, P25**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001245nc.pdf

Giran orden de aprehensión contra hijo de René Gavira

La Fiscalía General de la República (FGR) obtuvo orden de aprehensión por delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita en contra de René Gavira Martínez, hijo de René Gavira Segreste, ex jefe de Administración y Finanzas de **Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex)**. Es el primer familiar de René Gavira Segreste -quien ya enfrenta cinco procesos penales- en ser acusado formalmente ante un juez de distrito con sede en Almoloya de Juárez, estado de México, por haberse beneficiado de los desvíos de recursos que se realizaron entre 2019 y 2020 de **Segalmex**, en los que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó un desfaldo por más de 12 mil millones de pesos. **La Jornada, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001059nc.pdf

Empujan condenas por caso Segalmex

La Fiscalía General de la República (FGR) solicitó a la justicia federal imponer una condena a dos de los implicados en el fraude millonario en **Segalmex**. La primera solicitud es de 15 a 35 años de prisión para Javier Adán Jiménez Tinoco, apoderado legal de la empresa "fachada" que presuntamente simuló la venta de 7 mil 840 toneladas de azúcar a **Segalmex**, por más de 142 millones de pesos. **Reforma, P11**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001380nc.pdf

Niegan a empresarios un amparo por fraude

Un Tribunal federal negó al empresario René Dávila de la Vega y su hijo René Dávila Díaz un amparo con el que buscaban mantener viva la posibilidad de cancelar el proceso que les iniciaron por la presunta captación ilegal de 800 millones de pesos de **Segalmex**. René Dávila de la Vega y René Dávila Díaz son accionistas de Corporación en Asesoría Financiera





(Corafi), empresa con la que presuntamente captaron en forma ilegal 800 millones de pesos de **Segalmex**, según la FGR. De acuerdo con la Fiscalía, de febrero de 2019 al 25 de junio de 2020 René Gavira Segreste, ex titular de la Unidad de Administración y Finanzas de **Segalmex**, autorizó usar los recursos del nuevo organismo descentralizado para comprar certificados de intermediación bursátil privada del Reclusorio Norte vinculó a proceso a los Dávila por el delito de captación ilegal de recursos, un delito previsto en la Ley de Instituciones de Crédito. **Reforma, P 11**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001389nc.pdf

AGRICULTURA

Alertan por maíz de nueva disputa

De acuerdo con el dictamen presentado por el Grupo Parlamentario Morena, sobre la propuesta de reforma presentada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador en febrero pasado sobre el tema, la nueva redacción indica que el maíz genéticamente modificado para un consumo "distinto al humano" sólo debe entrar en forma fragmentada. Con la medida, los importadores verían aumentar los costos por el proceso adicional de quebrado, impactando al mercado nacional y arriesgando la seguridad alimentaria, aseguró el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), a través de un análisis sobre el dictamen "Los importadores se enfrentarán a costos adicionales (quebradoras, maniobras, mermas entre otros), lo que podría traducirse en precios más altos. **Reforma, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001348nc.pdf

Acuerdan limoneros terminar el paro y volver a los campos

A partir de este lunes y tras una semana en paro, los productores de limón regresaron a las empacadoras y al corte en los campos, luego de llegar a un acuerdo con autoridades federales y locales de tener mayor seguridad. Fuentes cercanas a la negociación, afirmaron, que se buscará detener a los extorsionadores e imponer una mayor. Los limoneros amagan con que de no volver el orden a la entidad, de inmediato pararán las labores en Apatzingán y Buenavista, las dos principales zonas producción de limón mexicano que se consumen en el país. **24 Horas, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000831nc.pdf

Prevén que el corte de limón en Michoacán se reanude esta semana

La suspensión del corte y empaque de limón mexicano cumplirá hoy una semana en el municipio de Apatzingán, aunque en otros poblados continúa la actividad citrícola. El Comité Nacional del Sistema Producto Limón Mexicano, asociación que integra a limoneros de los ocho principales municipios productores del cítrico en Michoacán, informó que se prevé que el corte se reanude esta semana, luego que el gobierno de Michoacán tome el control total del Tianguis Limonero, el principal centro de acopio y venta del producto. **La Jornada, P33/ Milenio Diario, P6**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001142nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000539nc.pdf





Viagras y Botox, criminales que extorsionan a limoneros de Michoacán

En el estado de Michoacán, la extorsión a productores de limón por parte de los grupos criminales los "Viagras" y los "Botox" ha alcanzado niveles alarmantes, mientras las autoridades estatales parecen mirar hacia otro lado. Guadalupe Mora Chávez, hermano del asesinado líder y fundador de las autodefensas en Michoacán, Hipólito Mora Chávez, denunció la complicidad de las autoridades locales y estatales en este problema, asegurando que "no quieren detenerlos, ellos saben dónde se encuentran y todo". **Unomásuno, P1-8**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000077nc.pdf

Queda empleo verde en un segundo plano

Del total de la población empleada en México, 14.7% desempeña un trabajo "verde", cifra dentro del rango de 9.3% y 19.3% en América Latina, de acuerdo con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Pablo Miller, director comercial de la firma, destacó que en México se le da prioridad a las industrias tradicionales como la manufactura y la extracción de recursos naturales, que van desde la minería, petróleo o agricultura tradicional. Aunque estas industrias tratan sólo de extraer el recurso, en la agricultura por ejemplo, se podría trabajar de la mano con un ingeniero agrónomo que dirija un mejor manejo y renovación de la tierra a partir de la adhesión de nutrientes. **Reforma, P2**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001398nc.pdf

Inversión extranjera acelera México con 31 mil mdd

De los proyectos de inversión anunciados, la industria manufacturera sigue siendo el sector que más atrae inversión, concentrando 53 por ciento del total, con 25 mil 428 millones de dólares. Otros sectores como servicios, construcción, agricultura, alojamiento temporal y otros también han recibido inversión. Por entidad, Querétaro, Estado de México, Nuevo León, Puebla y Coahuila se posicionan como los principales destinos de la inversión en lo que va del año. **La Prensa, P18**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001128nc.pdf

A la vuelta de la esquina; nuevos recortes de tasas: HEATH

En este caso en el que las frutas y verduras se han encarecido y recientemente los precios del gas LP, puede ser que también tarde un año en "limpiarse" este efecto, pero también será benigno que no haya un shock no anticipado que acelere estos precios. Además de los factores climáticos, como las sequías o inundaciones, que este año han presionado los precios del jitomate, la cebolla, el cilantro, el chayote y la naranja, también hay preocupación por el tema de la inseguridad con la producción del limón. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001219nc.pdf

Peligran 64 razas de maíz por los transgénicos: UAM

Permitir la siembra de maíz transgénico en México, pondría en riesgo un patrimonio nacional cercano a 64 razas de maíz, resaltó la doctora Yolanda Crisdna Massíeu, profesora investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), unidad Xochimilco. En el marco de la vigésima séptima edición del Congreso departamental de investigación, la





doctora Massieu Trigo mencionó las presiones ejercidas hacia el país por parte de la industria agroalimentaria estadounidense, a causa de la prohibición sobre el consumo y producción de maíz transgénico y del glifosato, un herbicida cancerígeno, "hay una presión permanente de las empresas agroalimentarias y biotecnológicas por seguir vendiendo sus productos". **Diario de México, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000050nc.pdf

Países más cerveceros

China es el líder mundial en producción de esta bebida, al superar 359 millones de hectolitros, dejando atrás a Estados Unidos, Brasil y México. La cerveza, esa bebida que ha unido a civilizaciones a lo largo de los siglos, continúa como la favorita indiscutible a nivel global. Por ejemplo, durante 2023 se consumieron más de 25 mil millones de litros, una cifra que supera la suma de todas las demás bebidas alcohólicas combinadas. Entre los países productores de esta bebida, China ha emergido como el líder con una producción superior a 359 millones de hectolitros al consolidarse en la cúspide de los mayores productores mundiales, de acuerdo con la analista Barth Haas. **Eje Central, P6**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000423nc.pdf

Incluye el Inegi nuevos gastos para el cálculo de la inflación

El Inegi dará a conocer el próximo jueves no sólo el dato de inflación de la primera quincena de agosto de 2024, sino también la nueva lista de gastos que utilizará para medir la inflación, que incluirá servicios para mascotas (veterinaria, cortes de pelo, paseos), de mensajería y paquetería (compras por Internet), leche de soya, té, herramientas, servicios para el mantenimiento del hogar, lámparas, alfombras y transporte escolar. **La Jornada, P26**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001063nc.pdf

Crimen impone marcas propias

Los sectores productivos en México están atenazados por la delincuencia a través de extorsiones y robos. El impacto inmediato es el alza de precios en productos que paga el consumidor final, a manera de "impuesto". No es el único efecto negativo. Según Francisco Rivas, director general del Observatorio Nacional Ciudadano de Seguridad, Justicia y Legalidad, la expansión de este problema está alterando los mecanismos y controles de los mercados. Francisco Rivas, comentó, como ejemplo en razón a la coyuntura de los limoneros de Apatzingán y Buenavista de la semana pasada. "Michoacán tiene muy bajos números de denuncias de extorsión, debido a que la extorsión genera pocos incentivos para la denuncia. Los números no corresponde a su problemática", dijo. **Excélsior, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001493nc.pdf

Y a naciones en tipo de cambio afectan a industria alimenticia de Jalisco

Desafíos Al hablar de los desafíos que enfrenta industria alimenticia de Jalisco, el presidente de la CIAJ, Fernando Acosta, refirió que además de la incertidumbre económica, el sector se ve afectado por la inseguridad, delincuencia organizada y suministro de energía, así como el tema de la seguridad y las condiciones en que se encuentran las carreteras para transportar los alimentos. "Jalisco, afortunadamente es líder en muchos sectores; es líder en la





producción de leche, de huevo, es segundo lugar a nivel nacional en producción de carne; también somos número uno en producción de confitería, pero aún así, repercute el incremento de estos productos y el más afectado es el consumidor final". **El Economista**, P42 https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000749nc.pdf

GANADERÍA / APICULTURA

Queso de bola, el primer producto al vacío del país

El queso de bola, alimento emblemático de Ocosingo, al que el presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de "único y succulento, de lo mejor de México", fue creado hace casi 100 años por la necesidad de preservarlo por mucho tiempo. Según Catarino Ramón Trujillo Trujillo, cronista vitalicio de Ocosingo, se trata de un queso "sui generis porque es uno de los 40 genuinos de México; fue nuestro primer producto llenado al alto vacío". Abraham Villegas de Gante, ingeniero especialista en economía y tecnología lechera que "ha estudiado quesos en todo el mundo, y particularmente en México, lo enumera entre uno de los más originales por su forma, sabor y textura". **La Jornada**, P 14

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001084nc.pdf

ABASTO / PRECIOS / ALIMENTACIÓN

Limón llega a \$55 pesos

En una semana, el precio del limón subió 59 por ciento, situación que de acuerdo con especialistas podría continuar derivados de los temas de extorsión e inseguridad que sufren los productores en Michoacán, principal estado de producción de este cítrico. El lunes anterior, el kilo del limón se vendía en 34.50 pesos en promedio, pero para el domingo su costo se ubicó entre 45 y 55 pesos en promedio el kilo, indicó Juan Carlos Anaya Castellanos, director general de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). **El Heraldo de México**, P19

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000621nc.pdf

Calculan en 200 mil mdp el cobro de piso

El economista Mario Di Costanzo señaló que, de acuerdo con un estudio de la UNAM, entre un 10 y 15% del incremento en los precios de los productos, de los alimentos básicos, obedece al derecho de piso. Ejemplificó que en 2018 el limón costaba 12 pesos y al día de hoy cuesta 40 pesos, un alza de más del 200 por ciento. Afirmó que las ganancias del crimen organizado por cobro de piso ascienden a 200 mil millones de pesos anuales. **Excélsior**, P14

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001499nc.pdf

Comentarios Reforma

Ante la inacción sube el limón 50%. Los limones más agrios del sexenio. Carlos Reynosa. **Reforma**, P4

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001405nc.pdf

Se Disparan Precios de Básicos en Primera Quincena de Agosto





Productos del campo como los elotes que en otros tiempos eran baratos hoy se dispararon en la primera quincena de agosto, al subir hasta un 25% su valor, denuncian amas de casa. Una docena llega a valer hasta 65 pesos hoy en día cuando hace apenas unos días los mismos productos se ofertan en 45 y 35 pesos la docena en cruceros, puestos de mercados y con comerciantes de frutas y verduras de la CDMX y del Valle de México. Cabe destacar que otros productos como el chayóte y el aguacate aumentaron otro 30% en los últimos días y nadie hace nada para detener estos abusos, denuncian amas de casa, madres solteras y viudas de la capital de la República. **El Independiente, P19**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000597nc.pdf

En busca del mejor precio

Los clientes recorren la Central de Abasto de la CDMX en busca de los mejores precios, mientras los comerciantes lidian con la constante subida de costos. **La Jornada, P 16**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001108nc.pdf

Incluye el Inegi nuevos gastos para el cálculo de la inflación

De acuerdo con Paulina Anciola, analista económica de Citibanamex, la variación quincenal estará impulsada principalmente por el aumento de precios en mercancías no alimenticias y educación, compensada parcialmente por la caída en frutas y verduras, mientras para los precios subyacentes, que excluyen de su cálculo la energía y los alimentos frescos y que determina la trayectoria de los precios a mediano y largo plazos, tendrá un crecimiento quincenal de 0.19 por ciento, o un aumento anual de 4.07 por ciento. **La Jornada, P26**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001063nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Importación de maíz a México, rumbo a nivel récord: USDA

Las importaciones mexicanas de maíz batirán récord en la actual temporada que concluirá el 30 de septiembre, a 22.5 millones de toneladas, de acuerdo con proyecciones del Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA). Mientras estos flujos comerciales transcurren, la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados dio el viernes pasado luz verde a un proyecto de cambios constitucionales para prohibir el cultivo de maíz transgénico en México y permitir las importaciones de maíz quebrado con un uso distinto al consumo humano. También como parte de los cambios se determina que el Estado, al fomentar la actividad agropecuaria y forestal para el óptimo uso de la tierra, ésta sea "libre de cultivos y semillas de maíz transgénicas y todas aquellas genéticamente modificadas". **El Economista, P 1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000709nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Prevalece crisis en sistema Cutzamala





Pese a la poca recuperación que ha tenido el Cuta amala, a la problemática de la falta del recurso se le unió la contaminación detectada en la Presa Villa Victoria, donde expertos informaron sobre la presencia de aluminio y hierro, así como sustancias médicas y fertilizantes, lo cual, podría poner en peligro a los pobladores y a la vida acuática de la zona. **Basta Edo. Mex., P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000433nc.pdf

COLUMNAS

Articulista / Segalmex: la mancha del sexenio / Gerardo Lozano Dubernard

He escrito dos columnas previas en relación con la desastrosa administración de las empresas **Segalmex, Liconsa y Diconsa** a cargo de Ignacio Ovalle hasta abril de 2022 y actualmente de Leonel Cota Montano quien, en su momento, reconoció ante la Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados el desaseo en esa institución que derivó en el mayor escándalo de corrupción de este sexenio que está por terminar y que el presidente López Obrador reconoció en una de sus conferencias mañaneras como la única "mancha" que se llevará de su gobierno. A Ovalle, el presidente López Obrador lo señaló como una gente buena que había sido engañado por un grupo de priistas y lo protegió dándole la titularidad del Instituto Nacional para el Federalismo (Inafed); en tanto René Gavira, el exdirector de Administración, fue detenido en diciembre del año pasado. **El Universal, P23**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001253nc.pdf

Desde el Piso de Remates / Cortina Y Medina Mora: sin tapujos / Maricarmen Cortés

El Premio Naranja Dulce es para José Medina Mora, presidente de la Coparmex, y para Juan Cortina, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, por los comunicados que emitieron exhortando al INE y al TEPJF a respetar la voluntad de los ciudadanos y a no aprobar la sobre representación en el Congreso que pretenden Morena y partidos aliados, y que les dará la posibilidad de modificar la Constitución a su antojo y avanzar con el Plan C. El CNA señala que la certeza jurídica es indispensable para alcanzar un futuro mejor para todos los mexicanos. Y tiene razón. **Excélsior, P 4**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001287nc.pdf

Cuenta corriente / Sofipos: ¿mini bancos? / Alicia Salgado

Libertad Servicios Financieros registra 2.2 millones de clientes; Came, 1.2 millones y, además de digitalizada, tiene la red más grande con 272 sucursales. Crediclub tiene un millón de clientes y acaba de cerrar sus 182 sucursales, Fincomún, 334 mil clientes, Desarrollo Rural, 272 mil clientes. El modelo que han traído las plataformas tecnológicas ha sido un parteaguas en el sistema de sofipos, pero también acarrea dudas serias sobre el sistema de supervisión, dada la expansión del mercado de compraventa de estas instituciones. **Excélsior, P5**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001281nc.pdf

Portafolio de futuros / El maíz sigue cayendo / Alfonso García Araneda





El dólar se ha fortalecido y esto automáticamente hace que el maíz norteamericano se encarezca, lo que se traduce en mayores inventarios y que eventualmente la estimación del USDA sobre las exportaciones no se cumpla. El pasado 7 de julio, advertimos que las alzas recientes en el maíz eran tan solo un suspiro y que la expectativa era que el grano seguiría cayendo, tal y como ha sucedido, ya que de esa fecha al cierre del viernes, el contrato de futuros a diciembre de maíz que cotiza en la Chicago Board of Trade ha perdido 7.54%, equivalente a 12.6 dólares/tonelada, al ubicarse en niveles ya de 154.42 dólares/tonelada, mientras que en lo que va del año, el mismo contrato ha retrocedido 15.42 por ciento. **El Economista, P 26**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_19082024/19082024000767nc.pdf

El Contador/ Columnas Económicas

Este fin de semana se conmemoró el Día Nacional de las Abejas, y Syngenta, que encabeza Javier Valdés, celebró los logros de Operación Polinizador, proyecto implementado en México y cuyo objetivo es preservar y fomentar las poblaciones de insectos benéficos, fundamentales para la producción de alimentos en todo el mundo, entre ellos, las abejas. Resulta que el programa ya tiene un efecto positivo en México, en cultivos de berries, aguacate, papa, maíz y hortalizas, con un incremento de la biodiversidad de 32%. El asunto es relevante porque se estima que el 80% de los alimentos que consumimos dependen de la polinización, un proceso en el que las abejas y otros insectos desempeñan un papel crucial.

Excelsior, P3

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_19082024/19082024001319nc.pdf

POLÍTICA

Narco Inflación pega a canasta básica, limón y aguacate: PRI

En México pega a consumidores el fenómeno de la "narco inflación" que genera el crimen organizado a través del cobro por derecho de piso y extorsión a los productores, transportistas y comerciantes, asegura el coordinador de los diputados federales del PRI, Rubén Moreira Valdez. En el programa "Con Peras, Manzanas y Naranjas", acompañado del economista Mario di Costanzo y del abogado Miguel Angel Sulub, el líder tricolor en la Cámara Baja expone la situación que viven los limoneros de Michoacán donde hace varias semanas, donde un kilogramo de limón costaba 32 pesos. De ese valor, precisa, se desencadena la extorsión con dos pesos por kilogramos recolectado al productor, otra cantidad similar al transportista y cuando llega a la Central de Abasto también le cobran "narco impuestos" al frutero por lo que el costo llegar muy elevado al consumidor final, según reporta la Agencia Mexicana de Información (AMEXI). **El Independiente, P9/ El Universal, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_19082024/19082024000493nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/imagenes_19082024/19082024001159nc.pdf

Mara Lezama destaca crecimiento económico de Quintana Roo

La gobernadora Mara Lezama Espinosa fue invitada a inaugurar la tienda Walmart Supercenter Huayacán. Ahí recordó la reciente convocatoria a artesanas, artesanos y productores que participaron en el Walmart Growth Summit 2024 para comercializar sus





productos, como el limón, la pitahaya, la piña, la miel, el cilantro, el aguacate, la sandía, y los artículos orgullosamente hechos en Quintana Roo, sumándose al Nuevo Acuerdo por el Bienestar y Desarrollo para generar prosperidad compartida y bienestar social. **El Economista, P12**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000668nc.pdf

Ejecutan a operador de "El Mayo" y Cuén

Mientras Martín García Corrales, "El Taño" o "Cachuchas", era de los más buscados en EU por traficar fentanilo para el Cártel de Sinaloa, en esa entidad disfrutaba del cobijo político gracias a su familia, integrantes del Partido Sinaloense (PAS), fundado por el recién asesinado Héctor Melesio Cuén Ojeda. García era operador del Ismael "El Mayo" Zambada, quién con engaños llegó hace tres semanas a Texas, acompañado de Joaquín Guzmán López, hijo de "El Chapo". **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001362nc.pdf

Diputados se retiran con una bolsa de \$ 419 mil cada uno

En la víspera del cierre de la 65 Legislatura, la Cámara de Diputados alista una bolsa de más de 200 millones de pesos para liquidar a los legisladores salientes. Se trata de un monto acumulado de 209 millones 705 mil 500 pesos que se entrega entre la Cámara de Diputados y las coordinaciones de los grupos parlamentarios, para dar el último pago a los 500 congresistas. De ese total, el Congreso pagará los conceptos de dieta mensual; los apoyos de Asistencia Legislativa, Atención Ciudadana, así como las partes proporcionales de los aguinaldos y de apoyo de fin de año, en tanto que las coordinaciones estarán pagando montos adicionales por los conceptos de Informe Legislativo y un bono que dan de forma cuatrimestral a sus legisladores. **El Universal, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001175nc.pdf

Inversión extranjera directa rompe récord

En el primer semestre del año, México registró un nuevo récord al captar 31 mil 96 millones de dólares (mdd) de Inversión Extranjera Directa (IED). Este monto es 7% superior al registrado en la primera mitad del 2023, cuando se alcanzaron 29 mil 41 mdd. Del total, 30.3 mil millones de dólares fueron reinversión de utilidades que permanecieron en México. Sólo 0.9 mil millones de dólares fueron inversiones nuevas para crear empresas o incrementar el capital social de sociedades ya existentes, según datos de la Secretaría de Economía. **Excélsior, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001239nc.pdf

Alcanza IED récord histórico en primer semestre

Estados Unidos y el sector manufacturero lideraron la lista de procedencia y destino La racha positiva de México mantiene la Inversión Extranjera Directa (IED) en niveles récord. Según los últimos datos publicados por la Secretaría de Economía, en el primer semestre de 2024, la IED alcanzó 31 mil 96 millones de dólares (mdd), marcando un nuevo máximo histórico para este periodo desde que se tiene registro. Esta cifra representó un incremento del 7%





respecto al mismo periodo del año anterior, cuando se captaron 29 mil 41 mdd. **El Financiero, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024001192nc.pdf

Migrantes en EU: dejen de hablar y defiendan nuestra dignidad

Líderes inmigrantes locales de Chicago y otras ciudades de Illinois dan la bienvenida a la Convención Nacional Demócrata con un mensaje: dejen de hablar y defiendan los derechos básicos y la dignidad de los que nutren a este país con su trabajo, su cultura y sus sueños. En una reunión de la Coalición de Illinois por los Derechos de los Inmigrantes y Refugiados (ICIRR, por sus siglas en inglés), líderes jóvenes y veteranos de organizaciones comunitarias, laborales y representantes electos locales, estatales y federales expresaron su compromiso de continuar defendiendo los derechos y libertades civiles de todos los indocumentados, y enviar el mensaje tanto dentro de la Convención Demócrata como en las calles, de que los políticos serán obligados a rendir cuentas sobre su actuación en torno a esta lucha. **La Jornada, P1**

https://testigos.intelicast.net/2024/08Agosto24/Imagenes_19082024/19082024000927nc.pdf

